
発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

(代１)

杉 山 利 夫  ・　ごみ処理有料化制度について

(自民)  　・　制度を導入する理由について 市 長

 　・　地域コミュニティーへの支援について 市 長

 　・　導入に向けた協議の進捗状況について 環 境 部 長

 ・　柳ケ瀬広場整備事業の計画と今後の予定について 理 事 兼 都 市 建 設 部 長

 ・　地域経済の活性化について 経 済 部 長

 　・　物価高騰等による中小企業への影響と対応につい

 　　て

 　・　産業振興の取組について

 ・　自治会加入率の低下に対する本市の取組について 市 民 協 働 生 活 部 長

 ・　客引き対策における条例改正の効果と今後の取組に 危 機 管 理 部 長

 　ついて

(代２)

石 原 宏 基  ・　岐阜市民病院の経営について 市 長

(市民)  　・　病院を取り巻く環境について

 　・　安定経営を持続するための考え方について

 ・　岐阜駅北の市街地再開発事業について 理 事 兼 都 市 建 設 部 長

 　・　現在の状況及び今後の予定について

 ・　指定管理者制度について

 　・　現在までの状況について 財 政 部 長

 　・　次回一斉更新に向けて 財 政 部 長

 　・　ウゴクテの指定管理者制度への移行について 保健衛生部長兼保健所長

 ・　岐阜市未来のまちづくり構想について 企 画 部 長

 　・　改定の目的、業務内容及びスケジュール等につい

 　　て

 ・　第３期岐阜市地域福祉推進計画について 福 祉 部 長

 　・　計画に対する見解について

 　・　岐阜市社会福祉協議会の役割及び連携について

 　・　成果指標の検証等について

 ・　岐阜市役所における働きがいのある職場づくりに向 行 政 部 長

 　けて

 　・　定年引上げに関連して等

発　　言　　通　　告　　者　　一　　覧
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発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

(代３)

江 崎 洋 子  ・　市民の声を反映した岐阜市の施策について

(公明)  　・　保育の質の向上に向けた市立保育所への絵本の寄 市 長

 　　附募集について

 　・　市役所における介護に不安ゼロの取組について 行 政 部 長

 ・　こども誰でも通園制度試行事業について 子 ど も 未 来 部 長

 ・　令和６年能登半島地震の教訓を踏まえた本市の防災 危 機 管 理 部 長

 　対策について

 　・　避難所のさらなる環境改善について

 　・　ｂｏｕ－ｓａｉジブンゴト化プロジェクトの取組

 　　について

 ・　グリーンインフラに関する岐阜市の取組と街路樹の 理 事 兼 都 市 建 設 部 長

 　管理について

 ・　子どもたちの自主的なまちづくり活動の応援につい

 　て

 　・　市行政へのこども基本法基本理念の反映について 子 ど も 未 来 部 長

 　・　こども基本法の趣旨にのっとった市民活動支援事 市 民 協 働 生 活 部 長

 　　業について

(代４)

可 児 隆  ・　自衛官募集に係る個人情報提供について 行 政 部 長

(緑)  　・　自衛官募集に関する自治体の協力を以前の自衛隊

 　　による「閲覧」に変更する考えについて

 　・　情報提供に対し不同意の場合の手続に関する情報

 　　発信について

 ・　外国人による不動産購入について ま ち づ く り 推 進 部 長

 　・　外国人による不動産購入への対策について

 　・　空き家所有者の把握について

 　・　岐阜市の民泊認可件数について

 ・　岐阜公園エリアの周遊観光について ぎふ魅力づくり推進部長

 　・　観光客への熱中症対策について

 　・　岐阜大仏の保存と活用について

 ・　草潤中学校の設置効果について 教 育 長

 　・　令和７年３月の卒業生（４期生）の進路について

 　・　令和４年３月の卒業生（１期生）の進路について

( ５ )

若 山 貴 嗣  ・　特殊詐欺被害防止のさらなる啓発活動について 危 機 管 理 部 長

(自民)  ・　防災行政無線の今後の活用法について 危 機 管 理 部 長

 ・　市街地に出没する野生動物への対応について 経 済 部 長

保健衛生部長兼保健所長

 ・　資源ごみの無断持ち去りについて 環 境 部 長

 ・　百日咳の現状と対策について 保健衛生部長兼保健所長

［一問一答］



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

( ６ )

佐 藤 幸 太  ・　ＪＡぎふ農産物独自栽培基準「ぎふラル」の運用開 経 済 部 長

(自民)  　始に伴うＪＡぎふとの連携について

 　・　「ぎふ～ど」「ぎふベジ」等の既存事業と連携し

 　　た幅広いブランド展開について

 ・　年間出生数最少社会の中で考える子ども政策につい 子 ど も 未 来 部 長

 　て

 　・　市民活動団体等との協働による子育て支援につい

 　　て

 ・　熱中症対策義務化を受けての岐阜市職員への各種対 行 政 部 長

 　策について

 　・　職員の熱中症対策について

 　・　労働安全衛生規則の改正による本市の対応状況に

 　　ついて

 ・　リチウムイオン電池等の適切な廃棄方法の周知につ 環 境 部 長

 　いて

 　・　リチウムイオン電池等の廃棄方法の啓発について

 　・　若者世代にも伝わる廃棄方法の啓発について

［一問一答］

( ７ )

橋 爪 大  ・　岐阜市におけるＥＢＰＭの取組について 企 画 部 長

(自民)  　・　ＥＢＰＭに対する考え方と推進に向けた取組状況

 　　について

 　・　ＥＢＰＭによる施策・政策の具体例とその成果及

 　　び今後の取組予定について

 ・　岐阜市の観光とまちづくりについて

 　・　伊奈波エリアにおける取組について ま ち づ く り 推 進 部 長

 　・　インバウンド誘客の推進について ぎふ魅力づくり推進部長

 ・　市立小中学校及び義務教育学校における宿泊を伴う 教 育 長

 　校外学習について

 　・　教育的意義について

 　・　教職員や保護者の負担について

 ・　旧岐阜県庁舎の利活用について 行 政 部 長

 　・　岐阜県議会令和７年第１回定例会での知事答弁を

 　　受けての連携協議について

［一問一答］

( ８ )

堀 田 信 夫  ・　ごみ処理有料化制度導入に係る条例制定及び予算措 環 境 部 長

(共産)  　置について

 ・　加齢性難聴者への支援策について 福 祉 部 長

 ・　職務専念義務違反事案からの教訓及び職員の健康管 福 祉 部 長

 　理について 行 政 部 長

 ・　戦後・岐阜空襲・被爆８０年に当たって本市の平和 市 長

 　を希求する取組について 市 民 協 働 生 活 部 長

教 育 長



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

( ９ )

石 川 宗 一 郎  ・　暑い時期でも快適に過ごせる公園及び緑地等の整備 理 事 兼 都 市 建 設 部 長

 　について

 　・　高架下等のオープンスペースの利用について

 　・　快適に過ごせる公園及び緑地等の整備について

 ・　バリアフリートイレにおけるユニバーサルシートの ま ち づ く り 推 進 部 長

 　整備について 福 祉 部 長

 　・　昨年の６月定例会における一般質問以降のユニバ

 　　ーサルシートの整備状況について

 　・　市民ニーズに関する情報収集と周知等について

 ・　キャッシュレス決済を活用した地域経済活性化事業 経 済 部 長

 　について

 　・　市内事業者が本事業に参加するメリットについて

 　・　これまでの利用者数や導入店舗数の推移について

 　・　民間ＤＸ推進における本市の方向性について

 ・　防災とＤＸについて 危 機 管 理 部 長

 　・　防災におけるＶＲやメタバース等のＤＸ技術の活

 　　用等について

(１０)

原 菜 穂 子  ・　不登校児童生徒等の健康診断の機会確保について 教 育 長

(にじ)  　・　健康診断の未受診者数の実態把握について

 　・　学校に行かなくても健康診断を受けられる取組に

 　　ついて

 　・　保護者への情報提供及び制度の周知について

 ・　ハートフルサポーターの増員について 教 育 長

 ・　夜間中学の設置について 教 育 長

 ・　自転車用ヘルメットの購入支援について 危 機 管 理 部 長

 ・　就職氷河期世代の就労に関する課題認識と今後の取 経 済 部 長

 　組について

 　・　市の課題認識について

 　・　新しいスキルを学ぶ、学び直しや相談体制の強化

 　　について

 　・　市内企業や団体への雇用支援、庁内連携及び外部

 　　機関との連携について

 ・　ごみ処理有料化制度について 環 境 部 長

(１１)

小 堀 将 大  ・　障がい者の就労支援について 福 祉 部 長

(公明)  　・　一般就労に向けた支援について

 　・　就労選択支援について

 ・　ヘルプマークの認知度向上及び普及啓発に向けた取 福 祉 部 長

 　組について

 ・　土砂災害のおそれがある区域からの住宅移転支援に ま ち づ く り 推 進 部 長

 　ついて

 ・　災害時における被災者の生活再建支援について

 　・　住家被害認定調査の実施体制について 福 祉 部 長

 　・　被災者支援業務の実施について 危 機 管 理 部 長

［一問一答］



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

(１２)

松 原 和 生  ・　超売手市場の中での人材確保について 行 政 部 長

(市民)  　・　近年の岐阜市職員の採用状況について

 　・　獲得競争が激化する中での本市の取組について

 　・　若手職員の離職防止に向けた取組について

 ・　景観計画重要区域における公共建築物の意匠につい

 　て

 　・　消防団金華分団本部の建て替えについて 消 防 長

 　・　景観整備に関する国の交付金の活用について 消 防 長

 　・　景観計画重要区域における公共建築物の考え方に ま ち づ く り 推 進 部 長

 　　ついて

 ・　危機感を持った少子化対策と「ひのえうま」につい

 　て

 　・　出生数が７０万人を割り込んだことへの危機感と 子 ど も 未 来 部 長

 　　少子化対策について

 　・　ごみ処理有料化後における紙おむつの無料回収に 環 境 部 長

 　　ついて

 　・　６０年ぶりに巡ってくる「ひのえうま」について 子 ど も 未 来 部 長

 ・　市重要有形民俗文化財の山車の保管庫について

 　・　他市における山車蔵の観光施設としての魅力につ ぎふ魅力づくり推進部長

 　　いて

 　・　本市の山車蔵の現状とでき得る支援策について ぎふ魅力づくり推進部長

 　・　建築敷地の権利者の整理について 行 政 部 長

 ・　危機管理における再発防止策の考え方について

 　・　携帯電話紛失による個人情報漏えいへの対応につ 教 育 長

 　　いて

 　・　学校給食におけるウズラの卵の使用中止について 教 育 長

 　・　危機管理上の行政部の助言について 行 政 部 長

［一問一答］

(１３)

森 下 満 寿 美  ・　国民健康保険の資格確認書の交付について 市 民 協 働 生 活 部 長

(共産)  ・　学校給食について 教 育 長

 　・　学校給食の現在の提供状況について

 　・　学校給食への物価高騰対応重点支援地方創生臨時

 　　交付金の活用について

 ・　第８２号議案（ごみ処理有料化制度）について 環 境 部 長

 　・　ごみ処理有料化制度の必要性について

 　・　高齢者施設等における負担軽減について

 ・　生活保護行政における家具什器費の拡大について 福 祉 部 長



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

(１４)

河 合 智 美  ・　公共施設等マネジメントにおける優先順位の設定に 財 政 部 長

(公明)  　ついて

 　・　施設や設備の老朽化対応の優先順位について

 　・　職場環境への配慮について

 　・　国の補助制度などの活用について

 ・　国民健康保険料の産前産後期間の免除制度について

 　・　制度の概要について 市 民 協 働 生 活 部 長

 　・　制度の周知について 市 民 協 働 生 活 部 長

 　・　免除制度の自動適用の導入について 市 民 協 働 生 活 部 長

 　・　申請期間について 市 民 協 働 生 活 部 長

 　・　母子健康手帳の交付時の周知について 保健衛生部長兼保健所長

 ・　身の回りにある電磁界について 環 境 部 長

 　・　本市の見解について

 　・　市民への情報発信について

 ・　身寄りのない高齢者などの御不幸に伴う行政の手続 福 祉 部 長

 　について

 　・　行政手続の現状について

 　・　御遺族へのより丁寧な通知について

［一問一答］

(１５)

小 森 忠 良  ・　地方創生としての関係人口の増加策について 企 画 部 長

(市民)  ・　小１プロブレムへの対応について 教 育 長

 　・　幼児教育から小学校教育への接続の認識と遊びの

 　　時間をつくることについて

 　・　長良東小学校の取組を岐阜市全体に展開すること

 　　について

 ・　効果的な認知症予防の取組について 福 祉 部 長

 　・　取組の実施効果について

 　・　「脳と体を元気にする教室」に対する見解につい

 　　て

 ・　鷺山子ども館オープンについて 子 ど も 未 来 部 長

 　・　建て替えの思いについて

 　・　利用状況と今後の施策について

 　・　交通安全対策や子ども館全体の防犯対策について

 ・　児童発達支援センター「岐阜市立恵光学園」の在り 福 祉 部 長

 　方について

 　・　地域のインクルージョンの推進について

 　・　今後の施設の整備について



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

(１６)

田 中 成 佳  ・　市長の政治姿勢について（３月定例会での答弁に関 市 長

(緑)  　連して）

 　・　市長のイスラエル支持及び訪問に抗議する人々へ

 　　の対応について

 　・　政治資金パーティーの実施について

 　・　後援会長が指定管理者の代表者をしていることに

 　　ついて

 ・　歩車分離信号に関する指針の改定を受けて 基 盤 整 備 部 長

教 育 長

 ・　令和７年４月に役職定年となった元部長級職員の処 行 政 部 長

 　遇について

 ・　ごみ処理有料化制度について 市 長

環 境 部 長

(１７)

大 塚 翔 太  ・　特別行政相談の活用と協定締結による災害対応力の 危 機 管 理 部 長

 　強化について

 　・　災害時の相談窓口について

 　・　被災者支援における協定締結や体制のマニュアル

 　　化の取組について

 ・　市街化調整区域に立地する地元企業の事業継続と制 ま ち づ く り 推 進 部 長

 　度の柔軟な運用について 経 済 部 長

 ・　特別支援学校における教員配置と専門性の強化につ 教 育 長

 　いて

 　・　本市の特別支援学校における教員の配置状況と県

 　　教育委員会との連携について

 　・　教員の特別支援教育経験の位置づけと全ての教員

 　　が経験する方針に対する見解について

 　・　特別支援教育に関する免許保有率と専門性向上に

 　　向けた市独自の取組について

(１８)

辻 孝 子  ・　終戦８０年・岐阜空襲８０年を迎えるに当たっての

(公明)  　本市の取組について

 　・　平和資料室について 市 民 協 働 生 活 部 長

 　・　平和教育について 教 育 長

 ・　岐阜城楽市を契機とするにぎわいづくりについて 理 事 兼 都 市 建 設 部 長

 ・　病児・病後児保育事業について 子 ど も 未 来 部 長

 　・　登録用紙の記入様式の改善について

［一問一答］

(１９)

道 家 康 生  ・　ジビエ市場の設立について 経 済 部 長



発 言 者 内　　　　　　　　　　　　　　　　　　容 答 弁 者

(２０)

林 大 貴  ・　教育現場における生成ＡＩの活用と情報リテラシー 教 育 長

(維新)  　教育について

 ・　スタートアップ支援における実証実験の受入れ等の 経 済 部 長

 　取組について

 ・　学校施設における防犯対策について 教 育 長

 ・　デジタル技術を活用した観光の取組について ぎふ魅力づくり推進部長

(２１)

服 部 勝 弘  ・　ごみ処理有料化制度について 市 長

(緑)  ・　義務教育学校について 教 育 長

 　・　藍川北学園の活動

 　・　藍東学園の開校準備の状況

 　・　義務教育学校の教育ビジョン

 ・　岐阜市客引き行為等の禁止等に関する条例について 危 機 管 理 部 長

 　・　指導の効果と新たな課題

 ・　本市における宿泊税について 市 長

 　・　弱者にしわ寄せが及ぶ一律２００円徴収

 ・　米価・物価高と食料問題について 経 済 部 長

 　・　本市の米の生産量と消費量

 　・　食料自給率

(２２)

披 田 麻 衣  ・　民生委員・児童委員の現状と課題について 福 祉 部 長

(市民)  　・　定数充足率、年齢構成及び担い手確保のための具

 　　体的な取組について

 　・　研修体制や支援制度について

 　・　負担軽減と活動の効率化に向けた情報共有の在り

 　　方について

 　・　今後も活動を維持していくための市としての取組

 　　について

 ・　ひきこもり支援について 福 祉 部 長

 　・　アウトリーチ型の支援の取組について

 　・　ひきこもりに関する理解啓発について

 ・　中学校における成績評定の在り方について 教 育 長

 　・　中学校における絶対評価の実態について

 　・　教員間の評価基準の共有について

 　・　教育委員会における評価のガイドラインとチェッ

 　　ク体制について

 　・　生徒や保護者に対しての評価に関する周知につい

 　　て

 ・　ごみ処理有料化制度について 環 境 部 長

［一問一答］

※発言者の欄の数字は発言順序を示しています。なお、数字の前についている「代」は代表質問のこと

　です。

※質問（質疑を含む）時間は、答弁を含み１人６０分となっています。


